

Del 6 al 10 de Septiembre de 1977

México, D. F.

TEMA La porcicultura en Latinoamérica

TITULO La Porcicultura en México

AUTOR (ES) Alberto Robles C. ^{1/}

De acuerdo al grado de tecnificación alcanzado, la porcicultura en México puede dividirse en tres grandes grupos; la altamente tecnificada o intensiva, característica de los estados del Noroeste; la semitecnificada o semiextensiva existente en los estados de la meseta central y la de subsistencia o extensiva muy difundida en las regiones tropicales.

Los problemas de la porcicultura en México pueden ser clasificados en 2 grupos; los de orden socioeconómicos y político y aquellos de índole estrictamente técnico. Dentro del primer grupo, se pueden mencionar entre otros la disponibilidad de créditos, la falta de regulación del precio del alimento y del cerdo, problemas de comercialización, sacrificio, conservación, transporte e industrialización.

Dentro de los problemas técnicos, se incluyen aquellos aspectos de dependencia tecnológica en una serie de renglones como son el material genético, las normas de alimentación, los preventivos, los curativos, etc., siendo estos problemas más o menos comunes para los dos primeros grupos (porcicultura intensiva y semiextensiva). En el caso de la porcicultura extensiva se requiere un sistema completo de asistencia técnica y divulgación pecuaria que permita incrementar la productividad de este grupo, ya que el mayor aporte de carne de cerdo al mercado es de parte de estas explotaciones de "traspatio".

^{1/} Instituto Nacional de Investigaciones Pecuarias, S.A.R.H.